

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

MÁS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital: un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Miércoles 19 de Abril de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.^a de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.432

†

LA SEÑORA
Doña Gregoria Hijosa Gil
Falleció en esta Ciudad
á las siete de la mañana de hoy
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica.
D. E. P.

Sus hermanos, hermanos políticos, D. Cipriano Hijosa, Cura Económico de San Miguel y demás sobrinos,

Suplican una oración por el alma de la finada, cuyo funeral se celebrará en la parroquia de San Miguel á las diez de la mañana del día veinte, conduciéndose acto seguido al cementerio.

Palencia 19 de Abril de 1911

Por disposición de la finada no se reparten esquelas

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

CARTA DE MADRID

en el Parlamento sobre esta cuestión, esto es, que jamás ni directa ni indirectamente se ha dirigido Francia á nosotros haciéndonos la proposición de crear un ejército mixto y lanzarnos á una intervención en Marruecos.

No ha ocurrido esto ni podrá ocurrir y sería una locura pensarlo.

Lo único que ha hecho Francia ha sido pasarnos una comunicación cuando se tuvieron noticias de los graves sucesos de Fez advirtiéndonos que las vidas de los extranjeros acaso peligraban y que adoptaría medidas para garantizar sus intereses.

De modo que sólo hizo una modificación preventiva de lo que tal vez se viera en la necesidad de hacer.

A esa nota contestamos que siendo la lucha entre los moros de carácter fanático religioso, podía extenderse á terrenos en que tenemos intereses y en este caso nuestro deber era cumplir la misión á que nos obligan los tratados internacionales, adoptando medidas de previsión.

No tenemos el ánimo ni el propósito de meternos en aventuras de ninguna clase, pero no debemos estar desprevenidos y que nos sorprendan los sucesos.

La cosa está clara, sigue diciendo el Sr. Canalejas, pero lo malo es que los comprinsores sean tan torpes, locos y temerarios que hagan una campaña antipolítica y molesta para España y Francia. A esta se la supone cohibida por imposición de Alemania, cuando no hay tal cosa y esa es una afirmación hasta ofensiva.

Hace poco telegrafió desde Madrid al periódico inglés *El Times* que se hacían paseos militares en Ceuta, con lo cual se provocaba á los moros y preguntado sobre esto al general Alfau lo negó rotundamente, añadiendo que ahora más que nunca tiene cuidado de no salirse de límites de nuestro terreno.

Por causa de esas campañas se han suspendido los ejercicios de la escuadra, la compra de caballos y la renovación de las bajas, temiendo que se atribuyera á propósitos belicosos.

Si se nos quiere combatir, en el terreno político, terminó diciendo el señor Canalejas, hágase explotando los mas del interior, pero que no traspasen las cuestiones más allá de nuestras fronteras y nuestros mares.

Se confirma en todas sus partes la noticia de que mañana firmará el rey el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes y reanunciándolas para fecha inmediata, que aún no ha sido fijada, ó por lo menos no la ha manifestado aun

el Presidente, esperando, sin duda, la llegada de D. Alfonso para acordarla.

El Gobierno, pues, va decidido á continuar su labor parlamentaria.

Si hay buenos propósitos no faltan asuntos que discutir, sobre todo de esos que para el desarrollo de la riqueza, tanta falta hacen en nuestro país. El Sr. Gasset dice que va á acometer con decisión el problema de las obras públicas. Que tenga acierto es menester y que no quede reducido todo como otras veces, á una mera exhibición de planes y de reformas de las que solo quedan luego la existencia de nuevos organismos para dar colocación á determinadas personas y sin ningún resultado práctico.

GRANJA AGRICOLA DE PALENCIA

INSTRUCCIONES para prevenir la invasión de las criptógamas de la vid, mildiu y ceniza, y la del garbanzo rabia ó quema

(Conclusión).

Cidium ó Ceniza

De hace mucho tiempo saben los viticultores que esta enfermedad criptogámica se combate con el azufre en polvo y nos parece oportuno consignar aquí los diferentes productos que expende el comercio con este fin y que son:

- El azufre sublimado ó flor de azufre.
- El azufre triturado ó ventilado y
- El azufre precipitado.

El azufre sublimado es el más puro, llega á tener el 99 y aún el 100 de azufre, es muy ligero, el metro cúbico no pesa más de 500 kilogramos; su adherencia sobre las diversas partes del vegetal es grande; es eminentemente oxidable, esto es, se transforma fácilmente en ácido sulfuroso bajo la acción del aire y del sol. Es el mejor y el único que debe emplearse, porque aun siendo más caro sale más económico por necesitarse menor cantidad.

Azufres triturados y ventilados.—Los azufres triturados y ventilados son de diferentes procedencias y contienen desde 15 á 20 hasta el 98 á 99 por ciento de azufre; el peso es siempre mayor pues no baja de 675 kilogramos el metro cúbico. En todos los azufres triturados aún los más puros la oxidación en contacto con el aire, es más lenta y difícil que en el sublimado.

Azufre precipitado.—Este procede del tratamiento para purificar el gas del alumbrado y obtener el sulfato de sodio. Estos residuos contienen desde 25 á 40 por ciento de azufre y otras diversas materias como óxido de hierro, serrín, sulfato de cal, etc. Como se ve es el que contiene más impurezas y menos proporción de azufre puro, por lo que hay que desecarlo.

TRATAMIENTOS.—Son siempre muy convenientes no tan solo para prevenir la enfermedad de que nos venimos ocupando, sino porque el azufre ejerce una acción muy ventajosa sobre la vid, pues se reputa como un tónico para la misma. El primer tratamiento debe darse cuando los brotes tienen de 5 á 6 hojas, puede darse á seguida del 1.º con el caldo bordelés; el 2.º en plena floración y el 3.º poco antes de tomar color la uva y en este conviene azufrear antes de las 10 de la mañana ó después de las 3 de la tarde.

Con el fin de disminuir gastos para el tratamiento preventivo de ambas enfermedades á la vez, se han hecho diferentes caldos en los que además del sulfato de cobre y la cal como en el

caldo bordelés se le han adicionado unos cuerpos llamados posulfuros que son unos compuestos de azufre con potasio, sodio y calcio que se disuelven perfectamente en aquél, lo cual no sucede con el azufre sublimado que se incorporan muy mal. Una de las fórmulas más recomendadas fué la de Mr. Hoc que consiste en 1.500 de sulfato de cobre, 0.500 de carbonato de sosa Solvay y 1.200 de sulfuro de sodio. Últimamente para conseguir que el azufre sublimado se deje humedecer por el caldo bordelés, se vende también un azufre que denominan «mojable ó humedecible», y que no es más que el azufre tratado por el amoniaco y desecado después para que se evapore éste. Con un litro de amoniaco basta para tratar 50 kilos de azufre. En estas condiciones se incorpora muy bien al caldo, como hemos comprobado, y en este caso no hay que hacer tratamientos independientes con el caldo bordelés y el azufre sino que con estos ingredientes se hacen los dos tratamientos en una sola operación; pero conviene advertir para que se tengan muy presente que no debe aplicarse líquido ninguno en los días de la floración sino antes ó después. Cuando se emplea el azufre sublimado solo, entonces sí conviene dar el 2.º azufrado en plena floración porque ayuda la fecundación de la vid.

Rabia ó quema del garbanzo

Esta enfermedad que destruye puede decirse que instantáneamente las cosechas de esta útil y muy codiciada planta, no hay medio de aminorar sus efectos luego que se nota la invasión y por lo tanto no puede hacerse más que la aplicación de los tratamientos preventivos. Con los aconsejados y que han dado algún resultado hasta hoy, se precisa gran cuidado para aplicarlos porque si se rebasan los límites de concentración del caldo ó del tiempo que se tenga sumergida la semilla, nos exponemos á que no germine, en cuyo caso el remedio resulta peor que la enfermedad.

Para prevenir la enfermedad y desinfectar la semilla se prepara en la siguiente forma: en un pozal de madera ó barro, se prepara un caldo en la misma forma que hemos indicado para el bordelés, pero que no contenga más que el sulfato de cobre en la proporción de quinientos gramos de este cuerpo para cien litros de agua. Una vez preparado este caldo se sumerge en el mismo un saco y mejor un cesto que contenga los garbanzos que vayamos á sembrar y se tienen sumergidos durante cinco minutos, *reloj en mano*, pero nada más, porque nos exponemos á que no nazcan después de sembrados. Luego que han permanecido este tiempo y no más, se sacan y se extienden sobre el piso ó esteras para que se sequen, repitiendo esta operación cuantas veces sea preciso hasta preparar toda la semilla que necesitamos. Durante la vegetación y sobre todo en años de muchas tormentas y húmedos, conviene además de la preparación de la semilla en la forma indicada, dar á la planta una y mejor dos pulverizaciones con el caldo bordelés preparado lo mismo que para el oidium y en las mismas proporciones; uno antes y otro después de la floración y fecundación, pues ya hemos indicado que es muy perjudicial para la cosecha rociar en este periodo las plantas con estos líquidos que destruyen el polen fecundante.

Con lo expuesto creemos que ha de bastar para que el agricultor pueda en todo momento preparar los caldos para prevenir las enfermedades mencionadas y dar los tratamientos en número

suficiente según los años y con la oportunidad para conseguir el fin perseguido.

No indicamos nada referente á los aparatos necesarios para aplicar estos tratamientos porque además de estar ya muy generalizados, las casas que los suministran tienen muy buen cuidado é interés en hacer la propaganda. En general solo diremos que nos parecen más convenientes los pulverizadores con presión ya calculada para que se descarguen, que no los en que precisa accionar constantemente porque son más embarazosos en su manejo.

El Ingeniero Director.
José Cascoñ.
Palencia, Marzo, 1911.

LA INSURRECCION MEXICANA

COMBATES ENCARNIZADOS

Nueva York 18

Las fuerzas rebeldes y federales atacaron ayer por la mañana Aguaprieta, librándose una encarnizada batalla.

Mil quinientos federales trataron de recuperar las posiciones que habían perdido, defendidas por unos mil rebeldes, y lo consiguieron después de cuatro horas de combate encarnizado en que los federales tuvieron 75 muertos, y los rebeldes, 20.

Durante el combate, las tropas americanas guardaron la frontera.

Las balas silbaban por encima de sus cabezas.

El coronel Schunk, comandante de las tropas americanas, dió órdenes severas para cuantos quedan en territorio americano.

Ha prohibido, incluso á los enfermeros de la Cruz Roja, franquear la frontera.

A las tres de la tarde de ayer se libró una nueva batalla en Aguaprieta, y todavía no se conoce el desenlace, aunque se sabe que es la más importante de las libradas hasta aquí.

Los rebeldes combaten detrás de las trincheras. En varias ocasiones rechazaron los ataques de los federales, que sufrieron grandes pérdidas.

Los jefes revolucionarios dicen haberse apoderado de dos ametralladoras y una gran cantidad de municiones.

La ciudad de Douglas se encontró ayer en la línea de fuego de los insurrectos cuando el combate de Aguaprieta. Douglas está situado en territorio americano, en la frontera mejico-americana.

La situación de Méjico es grave.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 19

Movimiento de tropas

Ha desmentido el general Luque que el movimiento actual de tropas tenga el fin que se le atribuye, pues se trata solamente de una movilización regular cual ocurre todos los años por esta época.

Los tratados de comercio

Se ha dado por ultimada la redacción de las bases del tratado de redacciones generales, entre España y el Japón que será firmado en breve hallándose paralizadas las negociaciones con Cuba para el tratado comercial.

Defenclón de un anarquista

La policia de Burdeos ha detenido al que dijo llamarse Francisco Fernández, á quien encontró paseando por los alrededores de la estación del Mediodía y á corta distancia del Hotel donde se hospedaba el rey de España.

La minoría republicana

La de la Conjunción-republicano-socialista se reunió ayer tarde en el Congreso convocada por el Sr. Azcárate con objeto de conocer las líneas generales del manifiesto que se dirigirá al país y de cuya redacción fué encargado el Sr. Pérez Galdós.

Los principales puntos que contendrá el manifiesto serán; la petición de que las Cortes reanuden sus tareas para tratar sobre el proyecto de exacciones locales como indispensable para llegar á la transformación del impuesto de consumos; reforma del Código de Justicia militar á fin de que se llegue á la revisión del proceso Ferrer; servicio militar obligatorio y la ratificación del criterio de la minoría completamente opuesto á toda aventura en Marruecos.

Mañana se celebrará una nueva reunión para aprobar definitivamente el manifiesto en el que se anunciará además una campaña de propaganda por provincias.

Aviador muerto

Un telegrama de Versalles comunica que hallándose el capitán M. Carro haciendo ejercicios de manejo de un aeroplano, éste cayó violentamente, quedando el capitán muerto en el acto.

El evacuatorio

De que se ha construido en la Puerta del Sol de esta corte, cuya instalación es magnífica, pudiendo asegurarse que supera á los mejores del mundo, se hizo ayer cargo el ayuntamiento.

El rey en Burdeos

Don Alfonso no salió ayer en toda la mañana de las habitaciones del Hotel en el que recibió al Doctor Moore, dando después un paseo en automovil.

En el sudexpreso de las siete de la noche salió Don Alfonso de regreso á España.

LA REUNIÓN DE CORTES

LABOR TRANSCENDENTAL

Las informaciones de la Prensa conservadora, respecto al acuerdo de un largo interregno parlamentario, han producido el efecto que era consiguiente entre los que dieron crédito. ¿Qué razón podría haber para que el Sr. Canalejas no cumpliera un compromiso que voluntariamente contrajo al suspenderse las sesiones por las vacaciones de Semana Santa? Los periódicos conservadores han contestado á esta pregunta: «Es que el gobierno no tiene labor parlamentaria preparada.» Esta contestación daba derecho á poner en duda las buenas intenciones y la exactitud de las referencias de los informantes; porque en el Parlamento hay importantes proyectos de ley: uno, que afecta á la entraña de la defensa nacional; otros, que tienden á desarrollar la agricultura y á mejorar las condiciones de la viabilidad; otro, que se relaciona con el perturbador problema de los Consumos. Además, y en primer término, existe algo que tiene mayor efectividad, si cabe, dentro del programa del Sr. Canalejas, aunque aún no haya adquirido el carácter de proyecto de ley: aludimos á la regimentación de las Asociaciones. Esto sólo bastaría para que desde luego pareciese absurda la hipótesis de que el

Gabinete iba á demorar, sin una necesidad imperiosa, el día en que se reanudasen las tareas de las Cámaras.

Y, en efecto, ya están rectificadas las noticias que se habían hecho circular. El presidente del Consejo someterá á la Corona, en cuanto D. Alfonso regrese á Madrid, el decreto suspendiendo las sesiones y convocándolas nuevamente para los primeros días de Mayo, del 4 al 6 probablemente. No es largo el plazo, si se tiene presente la labor preparatoria precisa en lo que atañe á las leyes financieras y al proyecto de Asociaciones. El Sr. Canalejas, según noticias que tenemos por exactas, quiere rodear este proyecto de todas las posibles garantías de acierto, y ha encargado á los ministros que lo estudien y le sometan las observaciones que su lectura les sugiera. El encargo de que ese trabajo se haga rápidamente y la celeridad con que los ministros lo están llevando á cabo, prueban mejor que ninguna rectificación oficiosa que está muy cercano el día en que se abrirá el Parlamento. Y la nueva jornada será larga, según ha dicho el presidente, puesto que durará hasta que lleguen las imperiosas vacaciones del estío.

Declaremos que nos hubiera producido amarga sorpresa el que las cosas ocurriesen de manera distinta. La obra legislativa del partido liberal debe realizarse sin demora, si no se quiere que su paso por el Poder sea estéril y no deje huella alguna. Aparte la obligación que tiene contraída ante el país el Sr. Canalejas de someter el voto público, entre diversas reformas, la de las Asociaciones, hay otra necesidad aún más enérgica, de fuerza superior y de transcendencia considerable; porque si los liberales han de limitarse á «estar en el Poder», si no han de ejecutar el programa por virtud del que fueron llamados á los Consejos de la Corona, no constituirían un partido de gobierno y serían no más que temporales sustitutos de los conservadores en el ejercicio del mando. Y para cosa tal, no valía la pena de que se les concediera una honra que, en esas circunstancias, tendría carácter de humillación. Para que el liberalismo no perezca, para que á las tristes causas de su desmembración y su debilidad no se uniera el oprobio de un fracaso definitivo, es necesario, es urgente, que ahora, y no más tarde que ahora, queden convertidos en leyes los predicados sustanciales de su doctrina. Han de entenderlo así todos los miembros del partido liberal, los altos personajes y el estado llano. Deben participar de esa certeza los hombres del partido conservador, si no es que anteponen al interés de la Patria y de la Monarquía sus principios de escuela y sus pasiones políticas.

Ha de ser, pues, el próximo período de sesiones el más importante de las actuales Cortes; como que en ellas va á ventilarse la virtualidad del liberalismo y su porvenir como elemento orgánico de gobierno.

DE MARRUECOS

¿Interviene Francia?

A última hora de la tarde de ayer comenzó á circular por los centros políticos de Madrid la noticia de haberse agravado la situación en Fez.

En realidad nadie precisaba en qué consistía esa agravación; pero unido á éste circulaba otro rumor, tan importante por lo que significa, como verosímil por la actitud de Francia en la cuestión.

Personas habitualmente bien informadas y á quienes hemos interrogado han confirmado en gran parte las noticias que insertamos á continuación.

Parece ser que el gobierno de la República estima que la situación en que se encuentra la capital del Imperio marroquí es sumamente comprometida en los momentos presentes.

Juzgándolo así, y ante la eventualidad de que los intereses extranjeros en general y los de súbditos franceses ó de otros países puedan correr algún riesgo, Francia se dispone á adoptar medidas de precaución para protegerlos.

A este efecto se asegura que se han

dado órdenes de movilización á tropas del ejército francés y que se ha dispuesto el envío de unos cuantos batallones.

Según unos, estas tropas expedicionarias serán cuatro batallones; según otros, será mayor el contingente que Francia se propone situar en el Imperio.

Nosotros creemos que la cifra de unidades de combate no será, por el momento, superior á la que primeramente indicamos.

Por lo que la Prensa francesa ha venido insinuando desde el comienzo de la agitación actual, se supone verosímilmente que estas tropas reforzarán las que se encuentran en Casablanca, y que como otras expediciones anteriores saldrán de Tolón á bordo de varios buques.

Tenemos por absolutamente cierto cuanto dejamos apuntado, á pesar de que nuestros informes no han alcanzado hasta ahora la confirmación que buscábamos en los Centros oficiales.

Confirmación de la noticia

En el ministerio de Estado confirmaron esta tarde la noticia del envío de cuatro batallones para reforzar la guarnición de la Xauia.

El embajador de Francia ha notificado oficialmente la noticia al Gobierno español.

Sobre trigos

Calma absoluta ha reinado, durante la semana, en este importante negocio. A principio de aquella, y á causa de los frios, que marchitaban algo las cosechas, deteniéndolas en su desarrollo, hubo esperanzas de que los precios del trigo encontraran base para su firmeza, la que pudiera ser origen para el alza deseada; pero como después ha abonanzado el tiempo y el sol primaveral ha lucido en todo su esplendor, siendo prenda de garantía para los sembrados, de ahí que el negocio triguero haya vuelto á su flojedad, tanto por lo que hace á las entradas, como por lo que respecta á las cotizaciones. Y eso que hay el buen precedente de que los mercados mundiales, al cerrar el septenario, acusan bastante firmeza; pero está visto que aquí siempre estamos lo mismo, es decir, á más bajo nivel que los demás, é insensibles á las buenas influencias. Con nosotros, rezan siempre las maías.

Y como esto se prolonga demasiado, algunos políticos han levantado su voz pidiendo al gobierno el impuesto transitorio de 250 pesetas para los trigos extranjeros. Esas medidas á nuestro modo de ver, no son más que paliativos, y lo que en realidad debiera hacerse era tomar una medida más radical, más absoluta: cerrar por completo nuestros puertos al trigo exótico. Eso sería querer bien al país, especialmente en las circunstancias actuales, pues de otra manera, no saldrá de su paso de gallina ó volverá atrás, como el cangrejo, el negocio de la producción nacional.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO

Después del exacto cumplimiento de nuestro pronóstico anterior, nada tenemos que decir, como no sea felicitarnos por el éxito, ya que tengamos que lamentar lo excesivo de la realidad; porque ¡cuánto si ha hecho malo en estos quince días!

El barómetro ha llegado á mínimas verdaderamente anormales en la meseta castellana, lo que indica la gran perturbación sufrida por las capas atmosféricas.

Ahora bien, este temporal, por lo mismo que fué excepcional y rudo en demasía, no podía subsistir mucho tiempo. Bastante se sostuvo y es natural que comience á decrecer.

En los quince días que nos aguardan va á echarse de ver bien claramente el dicho popular, «tras de la tempestad viene la calma.»

Los seis primeros días del período han de ser apacibles, con lloviznas y grandes ratos de sol hermoso.

Seguirá á esta primera fase meteorológica otra caracterizada por nublados y tronadas con algún pedrisco y hacia el fin tendremos días de extraor-

dinario calor, seguidos de enorme descenso en la temperatura, lo cual perjudicará más y más al campo y sobre todo á los frutales que no hayan sufrido las consecuencias de las pasadas heladas.

Dominando el Norte, éstas volverán á ser muy fuertes: con viento del Sur ó Oeste, los nublados serán tremendos.

WORLD.

MITIN OBRERO

Anoche á las ocho se celebró en el Centro Obrero el anunciado mitin, al que asistió numeroso público predominando el elemento obrero.

El presidente Teodoro de la Pesa empieza manifestando que habiendo acordado la Unión General de Trabajadores celebrar varios mitines de propaganda Societaria por Castilla la Vieja una de las poblaciones agraciadas había sido Palencia.

La Unión General ha designado para que venga á esta capital el compañero Lúcio Martínez, del que dice que dada las excelentes condiciones de oratoria que posee sabrá inculcar en el cerebro de los obreros las doctrinas emancipadoras.

Le sigue en el uso de la palabra Eusebio Pastor, quien manifiesta que se ha visto obligado á asociarse en la Agrupación Socialista para trabajar porque desaparezca el retraimiento y apatía que existe entre los obreros palentinos.

Bernardino Arruquero hace las mismas observaciones que su compañero, recordando la proximidad de la fiesta del Trabajo que debemos—dice—celebrarla como en años anteriores y así estrecharemos los lazos de solidaridad.

Lúcio Martínez empieza su peroración diciendo que la Unión General de Trabajadores tuvo el mal acuerdo de nombrarle comisionado para la propaganda Societaria por Castilla la Vieja dada la poca inteligencia que tiene, pero que su juventud y amor á la clase oprimida le obligaba á hacer uso de la palabra.

Habló de los beneficios que para el elemento obrero reporta la unión y de la corriente emigratoria, siendo objeto de muchos aplausos al terminar su discurso.

El acto terminó á las nueve con el mayor orden.

El beso en el matrimonio

En América no basta casarse para besar á su mujer todas las veces que se quiera.

La legislación americana admite muchos motivos de divorcio desconocidos en los Códigos europeos. El beso puede ser uno de estos motivos.

El juez Ware, de Jersey City, ha tenido que sentenciar sobre un asunto muy delicado.

La Sra. Shutt se querrelaba contra su esposo porque el pobre hombre se había permitido besarla, aunque ella se oponía vivamente.

El buen juez, después de calentarse mucho los cascos, condenó á Jorge Shutt á una multa de 500 pesetas, considerando que un marido debe asegurarse del consentimiento de la mujer antes de besarla.

Esto solo puede pasar en América del Norte. ¡Vamos, que se necesita mandanga!

(Perdón por el término; la palabreja no es clásica; pero, en cambio, no tiene nada de gata, ni aun de media gala.)

Pues no acaban aquí las cosas. Otro juez de la misma ciudad ha obligado á un esposo que besaba demasiado á su conyuge á firmar el siguiente documento.

«Yo, el abajo firmante, prometo y juro no besar á mi mujer más que diez veces al día: cinco veces antes del mediodía y cinco después. En el caso de que me excediera reconozco á mi esposa, Alejandra Borogski, el derecho de citarme ante los Tribunales, y me declaro pronto á soportar todas las consecuencias de mi perjurio.»

La verdad es que esto es meterse en demasiadas interioridades. ¡Reglamentar el número de besos! ¡Ocurrirá lo mismo con todo!

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 19

Barco alibe

El Diario Oficial de hoy publica una disposición ordenando que mediante subasta simultánea en Madrid, Sevilla, Barcelona, Bilbao y Mahón, se adquiera un barco aljibe de cabida de 100 toneladas, para suministrar de agua potable varios puntos de la costa de la Capitanía general de Melilla.

Las condiciones que debe reunir dicho barco aparecen hoy en la Gaceta.

El puente de Saldaña

En la Gaceta de hoy aparece una disposición aprobando el presupuesto para reparación del puente de Saldaña, sobre el río Carrión, en la carretera de Palencia á Tinamayor.

La jura de banderas

El treinta del actual se verificará en esta Corte la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

Dicho día desfilarán por la Castellana 17.000 soldados.

La fiesta del Trabajo

Los obreros de esta corte por medio de instancia han solicitado del Gobierno permiso para celebrar el 1.º de Mayo la fiesta del Trabajo.

Ademas piden en dicha solicitud la revisión del proceso Ferrer, la derogación de la Ley de Jurisdicciones, y por última que no vayamos á la guerra con Marruecos.

Los encendedores mecánicos

El ministro de Hacienda Sr. Rodríguez tiene preparado el decreto de recepción del impuesto de los encendedores mecánicos.

Agitación en Marruecos

Dicen de Cádiz que viajeros llegados de Tánger dan cuenta de que la situación en el imperio marroquí se agrava por momentos.

Las kábilas que proclamaron sultán á Muley Haffid se han insurreccionado.

En la casa del sultán destronado Ab-el-Aziz, se celebran frecuentes reuniones á las que se atribuyen gran importancia.

En Tánger han dicho los viajeros han quedado tres cruceros franceses y el español D. Alvaro de Bazán.

UN AHOGADO

A las cinco veinticinco de esta tarde ha sido extraído de aguas del río Carrión, al Prado de la Lana, el cadáver de un sujeto que representaba tener unos 22 años de edad, el cual no pudo ser identificado, si bien se supone sea el asistente del teniente de Talavera Sr. Madariaga.

A aquel lugar llegaron en los primeros momentos el inspector Jefe de Vigilancia Sr. Fernández con agentes á sus órdenes, el juez de instrucción, forense Sr. Donis y actuario señor Páramo.

También acudió numeroso público. La extracción del cadáver se ha llevado á cabo por dos operarios de la fábrica de mantas de la Sra. Vinda de Ortega y Saazo y uno de los hijos de esta.

CABALLOS GOJOS
Curación rápida y segura de los Escoscos, Tumoros, Infecciones, Corvasas, Formas, Esparevanos, Sobrevanos, Estuercos, Hielos y Vejigones, etc. por el **UNGUENTO ROJO MERÉ**
de BARRIOS de CHANTRELLY, en Orleans (Francia).
4 años de éxito. En todas Farmacias.
6 también á Pta. 3.50 el bote, Urbiza 54, San Sebastián.
FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

NOTICIAS

Habiéndose verificado en esta Audiencia el alarde de las causas que se hallan en estado de someterse á la deliberación del Jurado en el cuatrimestre próximo, se ha designado para que tengan lugar los juicios los días veintidós y veinticuatro de Mayo próximo para verse las causas que proceden del Juzgado de Carrión de los Condes; el veintinueve, treinta y treinta y uno de Mayo, primero, dos y tres de Junio para las que proceden del Juzgado de Baltanás; el ocho y nueve de Junio para las de Cervera de Río-Pisuerga; el diez del mismo para la del de Astudillo, el doce, trece y catorce del propio Junio para las de Saldaña, y los dieciséis y diecisiete para las de la capital.

El Sr. Conde de Garay, Gobernador civil Sr. García del Valle y varios senadores y diputados por esta provincia, visitaron ayer en su despacho del ministerio al general Luque.

Esto dice *La Correspondencia Militar*, sin que indique el objeto de la entrevista, que suponemos relacionada con el aumento de la guarnición en esta capital.

La Dirección de Agricultura ha telegrafado á los ingenieros agrónomos de provincias para que envíen un avance del estado de las cosechas en sus regiones respectivas.

En la Santa Iglesia Catedral se han verificado en la mañana de hoy, los ejercicios de oposición para cubrir una plaza vacante de capellán salmista, habiéndose presentado tres opositores.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

D. Ramón Ruiz 105 pesetas 62 céntimos.

D. Alberto Arijá 65'30.

D. Plácido Maisterra 755'15

La Junta Central de Derechos Pasivos del Magisterio de Instrucción primaria, ha acordado declarar á D.^a Bibiana Aparicio Valdecañas, con derecho á la jubilación de 560 pesetas anuales.

El ayuntamiento de Valdegama ha remitido al Gobierno civil para su inserción en el *Boletín Oficial*, el extracto de los acuerdos adoptados por aquella corporación durante el primer trimestre del año actual.

Jura de Bandera

El próximo domingo, si el tiempo no lo impide, los nuevos reclutas del regimiento de Talavera que guarnecen esta plaza jurarán la bandera.

El acto se celebrará en el paseo del Salón, cuyo teatrito se adornará artísticamente.

Aunque todavía no se sabe la hora en que se celebrará tan patriótico acto, es de creer que sea la de las once de la mañana.

Ha regresado de Madrid en donde ha pasado varios días, nuestro querido amigo el diputado provincial D. Félix Salvador Zurita, quien se ha encargado interinamente del mando de esta provincia por ausencia del gobernador civil Sr. García del Valle.

En el ganado lanar de Baquerín de Campos se ha declarado la epidemia variolosa.

Ayer hizo su presentación en la Granja Agrícola, el nuevo ingeniero Agrónomo D. Moisés Martínez González.

Ha sido destinado á esta Granja el ingeniero agrónomo D. Antonio Torres Pino.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Gregoria Hijosa Gil, soltera, 72 años, Mayor pral., 154.

Nacimiento.—Lucio Victoriano González Monge, hijo de Lucio y Agustina, Carnicerías 14.

HECHO CIERTO

Después de larga y grave enfermedad que duró semanas logra el paciente llegar al deseado período de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vahídos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios... ¿Qué hacer? unos frascos de jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD le han dado la fuerza que no tenía en los nervios y la sangre, todas las funciones han vuelto á la normalidad, la restauración de fuerzas es evidente y su VIGOR FISICO MAYOR QUE EL NORMAL, está curado y puede volver á su negocio contento y satisfecho del favorable éxito obtenido con el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.^a, único aprobado por la Real Academia de Medicina.—Se vende en las principales farmacias.

Amateur de fotografías, cámaras fotográficas, placas de todos los tamaños para negativas y positivas, papeles y tarjetas postales al citrato y al bromuro, «La Violette», Mayor, 52.

Por Real orden publicada en la *Gaceta* del día 14 se confirma en su cargo á los actuales maestros-directores de escuelas graduadas con arreglo al Real decreto de 6 de Mayo de 1910, cuyo nombramiento obtuvieron legalmente por reunir todas las condiciones que exigía el citado Real decreto.

Dos horas pesetas 5 pesetas

Todos se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán de fácil ejecución. Se practica en casa, de día ó de noche, valiéndose en este último caso de la luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma).

Con destino á una propaganda religiosa mundial SOLICITANSE en Palencia y su provincia, señoras y caballeros que coadyuvando á los altos intereses de una obra verdaderamente pia, obtengan al propio tiempo un SUELDO DIARIO que pueden ganar sin descuidar sus ocupaciones habituales, en trabajo lícito, al alcance de todos y haciendo la tarea por cuenta de la casa matriz.

Se atienden solicitudes hasta el 30 de Abril y se dan instrucciones y muestras

GRATIS

visitando ó escribiendo á don Enrique Sá del Rey, representante-viajero de la «Unión Romana Universal» de Madrid.

Calle Mayor principal, 168
PALENCIA
Solicítanse Agentes.

DE ACTUALIDAD EN PALENCIA

HOTEL SAMARIA

La medicación vibratoria contentiva en las HERNIAS

Un triunfo de la ciencia.—Ya no es necesario operación quirúrgica

Aunque tarde para señalar bajo el prestigio sensacional de una crónica el nuevo descubrimiento que preocupa á los sabios, con verdadera emoción participo al público en general la satisfacción con que doy á la publicidad este acontecimiento notable.

Nuestras dudas, nuestro miedo, nuestras incertidumbres, se hallan vencidas y hoy podemos afirmar de una manera categórica que la hernia, la terrible afección que tantas víctimas hizo, se puede curar sin apelar á procedimientos quirúrgicos, harto dolorosos y de exposición vital para el enfermo.

Se halla experimentalmente probado que esta enfermedad espantosa se cura con este procedimiento, y la humanidad doliente recibirá con gusto y entusiasmo esta afirmación.

Por mucho tiempo ha sido obra de buscadores en la lucha contra esta afección, y solamente asegura su triunfo el nuevo y sin rival invento medical vibratorio contentivo que presento en Palencia, donde me encontraré en el Hotel Samaria, los días 25, 26 y 27 de Abril, recibiendo los enfermos de once á una y de cuatro á seis de la tarde.

Fermín Guerrero

Médico Director del Gabinete Hispano-Americano.—Colegiado en Madrid

Cristales y vidrios planos Ferretería de Guzmán Palencia

Regimiento Cazadores de Talavera

El día 23 del corriente mes de Abril á las once, se venderán en pública subasta, en el cuartel de San Fernando once caballos de desecho.—El comandante Mayor, *Modesto Vazquez*.—El coronel, *Cortés*.

Doctores Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á una, Barrionuevo, 2

Vigorosa Aguirre Cura tuberculosis y catarros crónicos

Fórmula: *Nucleína, Arrhenal, Thiocol y Balsamo de Tolu*
5 pesetas frasco

Farmacia y Droguería N. de Fuentes
Calle Mayor.—PALENCIA

Boletín Religioso

Jueves.—Santa Inés de Montepoluciano, San Marcelino y San Victor.

MERCADOS

Palencia, 19.—Después del día de ayer frío y lluvioso, ha sucedido el de hoy, despejado, luciendo el sol á ratos por entre el hueco que dejan las densas nubes.

El agua está de nuevo para caer y no convendría nada al campo, pues hay demasiada humedad en las tierras. Es una verdadera lástima que no caliente el sol, dado lo avanzada que está la primavera.

Los trabajos agrícolas prosiguen con actividad.

Los precios continúan igual, pagándose la fanega de trigo á 42'50 reales, centeno á 31, cebada á 21'50 y avena á 14'50.

Valladolid, 18.—Sigue la flojedad en los precios, ofreciendo la plaza trigo á 45'25 y de Rioseco á 43'50 y 43'25.

La entrada por el Canal fué nula, y por el Arco 80 fanegas á 44,50.

Piden aquí por el centeno á 33 y de Peñafiel á 30'50.

La entrada por el Arco fué de 50 fanegas á 32.

Las ofertas de cebada son á 23, sin compradores.

Se pide por la avena á 17.

Rioseco, 18.—Entraron 200 fanegas de trigo á 42 reales; tendencia floja; ofertas á 43'50; tiempo lluvioso.

Peñafiel, 18.—Entraron 200 fanegas de trigo, que se pagó á 44 reales. Centeno á 29'50, cebada á 24, avena á 16, algarrobas á 24, muelas á 27, yeros á 30.

Villalón, 18.—Al mercado no concurrieron más que 1.200 arrobas de queso porque debido á los frios y falta de pastos, las ovejas apenas dan leche. Se vendió el queso á 51 y 52 reales arroba.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 19

Consejo

El general Luque se ocupó de los detalles de la jura de la bandera por los reclutas.

Los ministros no se ocuparon nada del proyecto de ley de Asociaciones á causa de estar ausente el Sr. Barroso.

Trataron extensamente de los presupuestos y de la cuestión de consumos.

Se acordó que en las primeras sesiones que celebren las Cortes se presente un proyecto de crédito para remediar la crisis obrera.

Se trató del monumento á la memoria de Cervantes, que se inaugurará coincidiendo con el centenario de su muerte en 1914.

Se aprobó un expediente de guerra levantando el descuento del 12 por 100 á los soldados de ingenieros que trabajan en Melilla y que les sean devueltos los ya descontados.

Por último los ministros cambiaron impresiones acerca de la huelga de albañiles.

Canalejas y el Alcalde

Han celebrado una conferencia los Sres. Canalejas y Francos Rodríguez, en la que hablaron sobre el asunto de los consumos.

El Alcalde me dijo que era imposible por ahora la supresión del impuesto ante lo cual tenía preparadas las bases para ir al nuevo arriendo.

Sin importancia

El Sr. Canalejas ha quitado importancia al envío de tropas francesas á la Chanía.

El Rey y Canalejas

El presidente, que se encuentra algo delicado, conferenció con don Alfonso que ha llegado de Burdeos con dos horas de retraso.

Dato con Maura

Dicen de Algeciras que la aptitud del Sr. Dato, es hallarse hoy más adicto á Maura que ayer, y mañana más que hoy.

Todo prevenido

Dice el Sr. Canalejas que no hay ningún indicio de campaña inmediata en Marruecos y el general gobernador de Algeciras Sr. Bazán, cumple con acierto las órdenes del ministro, teniendo todo prevenido y previsto para en caso necesario.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

Folleín de EL DIARIO PALENTINO 102

MANOLITA

NOVELA ORIGINAL

MISS

TRADUCCIÓN ESPAÑOLA DE D. ANGEL LUQUE

vez yo también habría podido serlo si me lo hubiera permitido... pero cuando las gentes—añadió dirigiendo una mirada á Stafford, que en aquel momento era la indiferencia personificada.—pero cuando las gentes se dejan llevar de un mal carácter...

Y se detuvo, dando un suspiro eloquente.

—Supongo que no lo decís por mí—exclamó Lowry, que no se separaba de lady Stafford, y sonrió de una manera que dió ganas de ahogarlo al marido de la dama de sus pensamientos.

—¡Oh! No. ¿Cómo habéis de pensar en semejante cosa? No soy ingrata, y sé

todo lo que habéis hecho porque lo pasará bien.

—Si lo he conseguido me doy por satisfecho—dijo el interpelado en voz muy baja y de modo que solo ella pudiera oírlo.

Cecilia se sonrió y le alargó el brazo para que le abrochase el octavo botón del guante, que se había desabrochado misteriosamente. Lowry se puso á hacerle con cierta torpeza, y halló inauditas dificultades antes de hacer que el botoncillo entrara en el ojal.

—¿Vamos á acostarnos, ó nos estamos aquí todo lo que queda de noche?—preguntó sir Penhony con impaciencia.—Confieso honradamente que los encantos de la niña mayor de los Millbanks no me han hecho maldita la gracia. El exceso es malo en todo... ¡y es tan alta! ¿No hay nadie de vosotros que esté cansado? Bien sé yo que cuando se trata de conquistas, las mujeres no se dan nunca por satisfechas; pero—añadió irónicamente—á las cinco de la mañana creo que se puede pedir una tregua.

Todos fueron de su opinión y se separaron y despidieron, asegurando que se habían divertido muchísimo. Y, sin embargo, una vez en sus habitaciones, algunos de ellos se entregaron al dolor,

desmintiendo así las palabras de un momento antes.

A pesar de la falsa alegría fingida por Manolita para disimular la herida horrible hecha á su orgullo y la sensación, para ella nueva, del abandono, que la llenaba de espanto, se echó en la cama, donde se pasó llorando las horas que la faltaban hasta la entrada de su doncella para llamarla.

¡Ay! ¡Qué giro habían tomado las cosas sólo por la sospecha de un beso!... ¡Qué resultados más tristes de todo el placer con que había soñado!

Y ahora que todo había terminado entre su prometido y ella, recordaba con dolor lo amable, lo tierno, lo sincero, lo honrado que siempre había sido, y recordaba, con más dolor aún, que ella había aceptado aquel amor inmenso con ligereza, con persistente indiferencia.

En su deseo de nominar el dolor que le embargaba, trató, aunque en vano, de persuadirse que había sido ligero é injusto... separándose de ella por una ofensa imaginaria. ¡Oh! ¿Por qué no rechazó violentamente á Felipe, como le decía el corazón, desde el instante en que se atrevió á cogerle la mano?

Una angustia vivísima, un verdadero sentimiento de odio hacía Shadwell

surgió en su corazón, porque él era la causa de aquella pena profunda que venía á amargar su existencia... hasta entonces tan tranquila y feliz...

Llego poco á poco hasta concebir los más injustos deseos; hacer que Felipe fuese tan desgraciado como lo era ella en aquel momento... aunque el pobre no sospechaba su falta... y pensó, con una repugnancia que crecía por momentos, en que era preciso volver á ver aquella cara tan sombría.

También era preciso volver á ver á Lutrell... ¡y con los ojos tan hinchados con las mejillas tan palidas!... Solo de pensarlo se cubrió su frente de sonrosado color.

Al dar las ocho se levantó languidamente de la cama y... vió que estaba todavía vestida. De prisa y corriendo se quitó el traje y los adornos del baile, á fin de que Sarah no adivinase que se había acostado con ellos, y abriendo la ventana empezó á respirar el aire puro y fresco de la mañana.

Pero cuando Sarah entró no se dejó engañar. El aspecto que tenía la señorita la puso en tal cuidado, que casi se echó á llorar, y dijo que todos aquellos bailes, todas aquellas fiestas nocturnas eran invención del mismísimo diablo.

CAPITULO XXIV

A la hora del almuerzo, Manolita, que estaba muy pálida, habló muy poco. Jugaba con lo que le habían puesto en el plato, porque no podía comer, y cuando le preguntaron qué tenía confesó que estaba cansadísima, sin duda por la falta de costumbre de trasnochar. No miraba á Lutrell, ni trataba de llamar la atención de él de ningún modo.

—Un buen paseo largo os sentará mejor que cualquier otra cosa—dijo Talbot Lowry, que hacía unos días estaba instalado en Hest Royal.

Se dirigía á Manolita, pero sus miradas buscaban las de Cecilia, con la ardiente esperanza de que ésta entendiese la situación y fuera con él á disfrutar del remedio que proponía para Maneta.

Las desdichadas esperanzas que Cecilia había dado la noche antes á su inclinación, más bien con objeto de hacer rabiar, como vulgarmente se dice, á sir Penhony, que para satisfacer las tendencias á la coquetería que caracterizaban á la joven, habían aumentada la

